

Estamos muy contentos porque Fitch nos mejoró la calificación de largo y de corto plazo: Jorge Hierro (Monex)

Extracto de la entrevista con Jorge Hierro, director general adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex, en el programa “En los Tiempos de la Radio”, conducido por Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula 103.3 de FM.

OSCAR MARIO BETETA: Vamos a continuar en esta charla, la parte final de esta plática con el licenciado Jorge Hierro, quien es director general adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex, presentando resultados de la institución a los nueve meses de este año, comparando los tres trimestres del 2019 con los tres trimestres, o sea, nueve meses del 2018. Una utilidad por encima de los mil millones de pesos, decías Jorge.

JORGE HIERRO: Correcto. El 35 por ciento mayor que el año pasado.

OSCAR MARIO BETETA: Y una mejora importante en la calificación que le da Fitch Ratings a Banco Monex, a Monex Casa de Bolsa y a Monex SAB. ¿Qué es SAB?

JORGE HIERRO: Sociedad Anónima Bursátil, esa es la tenedora de todas las empresas de Monex y es la empresa cotizada y listada en Bolsa, ella es la que reporta utilidades de todas sus subsidiarias. Abajo de Monex SAB están el grupo financiero ...

OSCAR MARIO BETETA: Es como la holding.

JORGE HIERRO: Es la holding, es la tenedora, exactamente, y es la empresa que cotiza en bolsa.

Como decías, estamos muy contentos porque Fitch, que es una calificadora internacional, nos mejoró la calificación de largo y de corto plazo de Banco Monex y otras empresas, me voy a centrar en la del banco. Era antes de esta acción de calificación como la llaman, era A+ y ahora es AA- la calificación de riesgo contraparte de largo y corto plazo.

El eje sobre el que hacen la calificación es el banco, la tenedora, por metodología de calificación de cualquier calificadora, tiene un peldaño menos de calificación, pero también al subir la calificación del banco, también sube la calificación de Monex SAB, de la tenedora. Antes era A y ahora sube a A+.

Estamos muy contentos, esto hace mucho que no se veía Monex, incluso yo diría que en México, una calificadora internacional subiendo las calificaciones de una institución financiera en México, y tiene que ver con lo que comentábamos en la primera parte de nuestra plática, Oscar Mario, de que una de las cosas que buscan las calificadoras es que haya diversificación de ingresos. Buscan dos cosas: que los ingresos provengan de varios negocios, de varias actividades, que como te decía, efectivamente este ya es el caso en Monex, y por otra parte, también les interesa mucho la solidez financiera.

Y ahí quizá el único dato que te dejaría es que en términos de capitalización, de índice de capitalización, Monex está sensiblemente por arriba de lo que es no solo el requerimiento de la autoridad en México, sino también estamos por encima del promedio del sistema bancario mexicano e incluso por encima de otros bancos o instituciones comparables a nosotros.

Realmente somos un banco bastante conservador, con mucho capital y entonces al combinarse esto con una base más abierta de ingresos, ya no depender tanto de una sola actividad, pues fue lo que llevó a Fitch a subirnos la calificación.

OSCAR MARIO BETETA: Y decíamos, y si no me corriges, Jorge, aunque Grupo Financiero Monex nace del vientre que se especializa en cambios, coberturas, derivados, y ahí tienen muchas ventajas comparativas y competitivas por ser expertos en esas coberturas de riesgo que ofrecen y conocen tan bien, me llama la atención que con todo y todo vemos a una moneda, a un peso mexicano muy estable, fuerte ¿no?, que se revalúa y después de devalúa un poquito, pero bueno, estamos entre los 18.90, que se ha presentado hace unos días, hasta 18.75 llegó, a los 19.20, por ahí andamos, 18.70-19-20, pero abajo de los 19.20 también.

JORGE HIERRO: Sí, fluctuando muy poquito.

OSCAR MARIO BETETA: Eso es bueno, mencionabas que creen que gran parte es por lo que invierten las grandes corporaciones y fondos en papeles de deuda como los Cetes del gobierno mexicano que ofrecen bien que mal una tasa de rendimiento muy atractiva con mucha seguridad, siempre hay riesgo, pero bueno, con mucha seguridad, porque es la seguridad del gobierno mexicano y es el 8 por ciento contra el 2 que te dan, en el mejor de los casos, algunos papeles gubernamentales allá en la Unión Americana, seis puntos de diferencia que son muy buenos con un mínimo de riesgo ¿no?

JORGE HIERRO: Sí.

OSCAR MARIO BETETA: Pues don Jorge, ¿alguna reflexión final?

JORGE HIERRO: No, muchas gracias, agradecerte la invitación como siempre y un saludo a tu auditorio.

OSCAR MARIO BETETA: Gracias. Don Jorge Hierro, director general adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex.